
C'est pour moi un grand plaisir de me joindre à
vous aujourd'hui pour lancer le Mois canadien de
l'Exportation . Les derniers mois et, en particulier, cette
dernière semaine ont été extrêmement mouvementés . Il ne
faut pas s'en étonner, car il est évident pour tous que le
gouvernement attache la plus haute priorité au commerce .

Le mois d'octobre est officiellement le Mois
canadien de l'Exportation . Je voudrais cependant que vous
compreniez l'importance que revêtent les exportations et le
commerce, chaque mois de l'année, pour vous et pour notre
gouvernement . Le commerce représente en effet des emplois
et les emplois sont notre priorité numéro un .

Le Mois canadien de l'Exportation est un programme
mené en collaboration . I1 fait intervenir des gens
d'affaires, des éducateurs et les fonctionnaires chargés du
commerce dans divers ministères et organismes des
gouvernements fédéral et provinciaux . Cette coopération
démontre que l'on reconnaît de plus en plus, au Canada, que
notre prospérité future dépend d'une meilleure performance
au chapitre des exportations .

Il y a deux réalités que le Canada ne neu t
méconna i

.
tre .

La première est que nous sommes davantage
tributaires du commerce extérieur que la plupart des pays --
plus que le Japon ; plus que la Grande-Bretagne : plus que la
France ; plus que les États-Unis . Au Canada, un emploi sur
trois dépend du commerce .

La seconde est que le commerce international
devient de plus en plus difficile -- à la fois parce que
les autres pays deviennent plus compétitifs, et parce qu'il
y a une nouvelle fièvre de protectionnisme, particulièrement
aux États-Unis .

Ce sont là de dures réalités, mais nous devons y
faire face, sinon ce sera l'échec sur le plan national .
Tout ce que nous voulons faire au Canada dépend de la
croissance économique, qui elle-même dépend d'un plus grand
volume d'affaires et de règles commerciales plus équitables .

C'est pourquoi nous avons lancé la Stratégie
nationale du commerce, en étroite collaboration avec les
exportateurs et les provinces . C'est pourquoi, il y a un
an, je suis allé à Punta del Este, en Uruguay, pour diriger
la délégation canadienne à l'occasion du lancement de la
nouvelle Ronde Uruguay de négociations commerciales
multilatérales .


